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ОБСУЖДАЕМ ПОСЛАНИЕ СОБЫТИЕ ОБСУЖДАЕМ ПОСЛАНИЕ

РЕАЛИЗУЕМ ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА

� Это глубоко продуманный
документ стратегического ха�
рактера, � отмечает губернатор.
� Его совокупная идея – фрон�
тальная модернизация эконо�
мики, инфраструктуры, соци�
альной и политической сферы.
Как сказал Дмитрий Анатолье�
вич, действительно, больше
медлить нельзя! Это вопрос вы�
живания нашей страны в миро�
вом измерении. Мы его можем
решить только при подлинном
переходе на новый качествен�
ный уровень жизни, на постин�
дустриальные инновационные
рельсы, на новую политическую
культуру. В Послании чётко обо�
значены системные шаги в этом
направлении, а также пять стра�
тегических направлений техно�
логической модернизации,
включая инновационную и
ядерную энергетику, космичес�
кие и цифровые технологии.
Для Челябинской области это,
безусловно, актуально вдвойне,
поскольку оборонно�промыш�
ленный комплекс нашего реги�
она способен решать постав�
ленные Президентом задачи.
Это первое, что бы я хотел осо�
бо отметить.

Второе. Президент нацели�
вает государственные органы,
бизнес, собственников пред�
приятий на коренное обновле�
ние промышленной и комму�
нальной инфраструктуры. Мы
действительно во многом жи�
вем за счёт созданного нашими
дедами, отцами и матерями.

Пётр Сумин:
«Нужны конкретные меры»

Губернатор Пётр Сумин поручил подготовить комплекс мер по реализации Послания Президента
РФ Федеральному Собранию, которое Дмитрий Медведев озвучил накануне, 12 ноября, с тем,
чтобы их осуществление в области утвердить на ближайшем заседании правительства. По
мнению Петра Сумина, аналогичные мероприятия должны быть разработаны на уровне
муниципальных образований и на каждом предприятии.

Настало время внести свой
вклад, усовершенствовать жиз�
ненные технологии, которые ус�
тарели. Надо изменить принци�
пы территориального планиро�
вания, размещения производи�
тельных сил и заниматься но�
вым бытом, обустраивая дерев�
ни и городские микрорайоны.
Эту задачу мы уже заложили в
областную Стратегию�2020, те�
перь вижу, что не ошиблись.

Третье. Дмитрий Анатолье�
вич, как мне кажется, выстроил
довольно тонкий баланс между
ролью государства в переуст�
ройстве экономики и ролью ча�
стного бизнеса. Глобальный
кризис, безусловно, заставил
усилить государственное влия�
ние на экономические процес�

сы. Но тут важно не шарахаться
из стороны в сторону. Именно
при жёстком государственном
контроле найти эффективный
диалог с бизнес�структурами и
с такими образованиями, как
госкорпорации, деятельность
которых вызывает вопросы.

Наконец, четвёртое. Доста�
точно чётко были поставлены
задачи органам власти всех
уровней, включая субъекты Фе�
дерации. Это не только оптими�
зация бюджетных расходов и
государственных услуг, каче�
ство которых должно коренным
образом измениться. Это весь
комплекс государственного уп�
равления, структурные преоб�
разования и эффективность
принимаемых решений. Орга�

ны власти Челябинской облас�
ти примут поставленные Прези�
дентом задачи к безусловному
исполнению.

В области реализация кон�
кретных шагов, обозначенных
Посланием, уже идёт. На оче�
редном заседании антикризис�
ного штаба был рассмотрен
вопрос о мерах по увеличению
налоговых и неналоговых дохо�
дов местных бюджетов. С ос�
новным докладом выступил
первый заместитель губернато�
ра, руководитель рабочей груп�
пы по обеспечению полноты по�
ступления налогов и выплаты
заработной платы Владимир
Дятлов. По его словам, в ре�
зультате деятельности рабочей
группы с февраля задолжен�
ность предприятий удалось со�
кратить на 1 миллиард 678 мил�
лионов рублей, из них 786 мил�
лионов поступили в областной
бюджет, 340 миллионов – в бюд�
жеты муниципалитетов, на 54,6
миллионов сократилась задол�
женность по заработной плате.
Отчёты самых крупных должни�
ков рабочая группа заслушива�
ла не один раз. Так, дважды на
заседании рассказывали о при�
нимаемых мерах руководители
Челябинского металлургичес�
кого комбината и Челябинского
тракторного завода, в результа�
те чего сократили свои долги
перед бюджетами и сотрудни�
ками на 700 и 250 миллионов
соответственно.

Окончание на стр. 2

Даны прекрасные
ориентиры

Первый вице-губернатор Андрей Косилов, комменти-
руя Послание Президента России Д.А. Медведева, от-
мечает:

� Прежде всего, меня впечатляет сама
форма подготовки Послания, возможность
принять в обсуждении его стратегических
направлений широких слоёв населения.
Здорово, если это станет традицией. Безус�
ловно, это послужит формированию боль�
шей активности нашего гражданского об�
щества.

Кроме того, впервые за современную
историю посланий, глава государства ввёл
понятие умной экономики и отвёл в ней осо�
бую роль развитию агропромышленного комплекса. Это го�
ворит о том, что у Президента есть чёткое понимание того,
какое значение играет роль развития села для России в це�
лом. Именно село демонстрирует последние годы завидное
постоянство в наращивании экономического роста, в вытес�
нении с наших рынков импортной продукции.

Я полностью поддерживаю и разделяю пять главных на�
правлений технологической модернизации экономики стра�
ны. Считаю, что послание даёт понимание того, какие направ�
ления будут наиболее востребованы в ближайшие годы. Это
прекрасные ориентиры прежде всего для молодёжи. Думаю,
сейчас будет очень важно организовать широкое обсуждение
приоритетов, заявленных главой государства, в молодёжной
среде.

Школа – под
потребности

экономики
Глава Челябинска Михаил Юревич дал первые ком-

ментарии в связи с прозвучавшим Посланием Президен-
та РФ Федеральному Собранию:

� Я внимательно слушал трансляцию вы�
ступления Дмитрия Анатольевича Медведе�
ва, отмечая для себя основные тезисы. В
Послании был ряд конкретных предложе�
ний, каждое из которых мы будем прораба�
тывать и на своём, муниципальном уровне.
Очень своевременным станет создание
бизнес�инкубаторов на базе вузов, где вы�
пускники могли бы превращать свои идеи в
реальные проекты. Технологическое движе�
ние вперёд обеспечивает наука, которая со�
средоточена при высших учебных заведениях. Обучение мо�
лодёжи должно максимально соответствовать потребностям
стратегического развития постиндустриальной отечествен�
ной экономики. Не только студенты, но и старшеклассники
должны изучать предметы в соответствии с будущей профес�
сией. За девять классов школьники получают общее, базовое
образование, а затем должна начинаться специализация, уг�
лублённое изучение. Только это позволит им быть более про�
фессионально подготовленными к новой экономике, о кото�
рой говорит Президент России, � основанной на уникальных
знаниях, свежих идеях и технологиях, полезных людям. Ну, а
что касается предложений изменить подход к школьной физ�
культуре, то я тоже считаю, что оценивать и уравнивать всех
по старым нормам ГТО было бессмысленно. Дети должны
двигаться, играть в командные игры: посмотрите, какие хо�
рошие школьные команды есть в других странах. И теперь это
будет решаться на уровне образовательного учреждения.

М.В. Юревич отметил, что ждёт позитивных изменений
и в связи с принятым Президентом РФ решением освободить
от налога на прибыль гранты на поддержку программ охраны
здоровья, развития физкультуры и массового спорта. «Имен�
но в этой сфере, которая требует постоянного вложения
средств, поиска и привлечения внебюджетных источников,
очень мало меценатов», � подчеркнул глава областного цент�
ра. Он также добавил, что внимательно отнёсся к озвученным
планам о создании апелляционных инстанций в судах общей
юрисдикции, поскольку это будет способствовать укреплению
законности.

Глубоко вникнуть
в процессы

Краткий комментарий к Посланию Президента Рос-
сийской Федерации Д.А. Медведева Федеральному Со-
бранию дал первый заместитель губернатора Челябин-
ской области Владимир Дятлов:

� Я отметил два направления, обозна�
ченные в послании Президента из той от�
расли, которую курирую. Прежде всего,
это постановка задач в сфере энергосбе�
режения и энергоэффективности, а также
– переход на иные принципы ценообразо�
вания в строительной отрасли.

Нам предстоит глубоко вникнуть в эко�
номику этих процессов и найти реальные
рычаги и механизмы, которые позволят
нам быть конкурентоспособными в дорож�

ном, а также жилищном строительстве, добиваться лидерства
в инновационной сфере энергетики.

Что касается энергоэффективности, то на сегодня это ак�
туальнейшая задача, которая, особенно в условиях кризиса,
может дать очень серьёзную экономию и для бюджетной сфе�
ры, и для каждой семьи, и для каждого предприятия, которое
занимается бизнесом. Для её реализации мы сегодня разра�
батываем целый комплекс мер.

С сигаретой умным
не станешь

В  своём  ежегодном  Послании  Президент Российской
Федерации  Дмитрий Анатольевич Медведев сказал, что
только умным, свободным и ответственным людям по си-
лам те фундаментальные задачи, которые выставило нам
время. Много  внимания он уделил  реформированию си-
стемы образования, подчеркнув, что школа наряду с се-
мьёй является  базовым социальным институтом.

Президент нарисовал облик новой совре�
менной школы, выпускники которой должны
быть готовы к жизни в высокотехнологичном,
конкурентном мире, способные самостоя�
тельно  ставить и достигать серьёзные цели,
уметь реагировать на разные жизненные си�
туации.  России нужны  образованные  и  здо�
ровые молодые  люди.  Именно с целью при�
общения  ребят к физической культуре, эле�
ментам здорового образа жизни необходим
«третий урок физкультуры». Детей надо оторвать от пагубного
влияния улицы, от вездесущего пива и табака.

Нас, депутатов, часто упрекают: слабая у нас законодатель�
ная база для борьбы с «уличным злом».  Но слышим мы это от
тех, кто, как правило, не желает считаться с действующим за�
конодательством.

К примеру, никто не отменял  ФЗ «Об ограничении курения
табака», но посмотрите, как он работает ( а точнее — не рабо�
тает!) на местах.  Практически возле каждой общеобразова�
тельной школы � торговая точка, и не одна.  Прокуратура, пра�
воохранительные органы  закрывают глаза на происходящее.
А когда общественность поднимает этот вопрос, представите�
ли названных ведомств заявляют:  «…табачная продукция реа�
лизуется в нарушение пункта 5 статьи 3 ФЗ «Об ограничении
курения табака», однако в действиях предпринимателя  отсут�
ствует событие административного правонарушения…»  И…
всё. Так и хочется спросить: господа правоохранители, а вы
знакомы с  КоАП?  Тем временем, по распространённости ку�
рения у подростков мы находимся на  четвёртом месте в мире.
У нас курят 35�40% подростков, которые начали это «баловство»
в 8�10 лет.

Где же нам искать и воспитывать – умных, свободных и от�
ветственных? Возле этих торговых точек?!

Светлана ИШМУРАТОВА,
депутат фракции «Единая Россия»

Государственной Думы РФ

Проводить умную
политику

Послание Президента Д.А. Медведева комментирует
депутат фракции «Единая Россия» Государственной Думы
РФ Валерий Панов:

� Послание Федеральному Собранию РФ
как главный документ президента страны оп�
ределяет стратегические цели. Дмитрий Мед�
ведев обозначил для первых лиц государства
и регионов детальный план преобразований
и изложил своё видение будущего России.
Президент призывает всех быть прагматичны�
ми, проводить умную политику.

Не нужно забывать, что в целом от каждо�
го россиянина зависит успех развития всего
нашего государства. Сейчас важно самому
быть современным и изменять всё наше общество в этом на�
правлении. Например, президент призывает каждого граждани�
на задуматься, насколько ответственно он подходит к вопросу
энергосбережения, и указывает на необходимость рациональ�
ного использования ресурсов.

Акцент в Послании сделан на технологическом обновлении
производственной сферы страны. Неэффективным предприя�
тиям не стоит в дальнейшем надеяться на поддержку со сторо�
ны государства, до тех пор, пока они не начнут реализовывать
высокотехнологичные проекты.

Показательно, что внедрение инновационных идей планиру�
ется начать с образования и науки. Надеюсь, инициатива по со�
зданию школы нового типа найдёт поддержку в регионах.

Справляться с трудностя�
ми работникам сельского хо�
зяйства не привыкать. Как
отметил губернатор Пётр Су�
мин, для села 2009 год был
тяжёлым вдвойне: не только
из�за кризисного состояния
экономики, но и из�за жесто�
кой засухи. В частности,
Пётр Иванович сказал:

� Полтора миллиона тонн
зерна, намолоченного в
этом году — это настоящий
подвиг в кризисных услови�
ях и залог продовольствен�
ной безопасности области.
Лето 2009 года было труд�
ным. И тем дороже выстра�
данный результат. Лидером
уборки зерна в этом году
стал Троицкий район — 210
тысяч тонн, свыше 100 тысяч
тонн намолотили в Октябрь�
ском, Верхнеуральском,
Чесменском и Брединском
районах. Только за этот год
площадь пашни увеличилась
на 50 тысяч гектар. Общая
площадь сельскохозяй�
ственных земель нашей об�
ласти теперь составляет два
с половиной миллиона гек�
тар. Хочется отметить и то,
что в два раза возросли вы�
садки озимых культур и на 20
тысяч тонн возрос урожай
картофеля и овощей. Локо�
мотивом нашего сельского
хозяйства является произ�
водство мяса птицы. В этом
году оно увеличилось на

Спасибо вам, селяне!

11 % и составило 124 тыся�
чи тонн.

Среди приоритетных
задач будущего губерна�
тор назвал увеличение
площади озимых, внедре�
ние современных техноло�
гий земледелия, более эф�
фективное использование
инфраструктуры села для
реализации продукции, на�
лаживание взаимопонима�
ния между производителя�
ми, переработчиками мо�
лока и торговыми сетями,
в частности, регулирова�

ние закупочных цен на мо�
локо, а также увеличение
надоев молока до четырёх
тысяч тонн от одной коро�
вы в год.

Поздравляя работников
села, председатель Зако�
нодательного Собрания
Челябинской области Вла�
димир Мякуш отметил:

� В своём Послании
Президент России Дмит�
рий Медведев сказал, что
модернизация производ�
ства — это огромная важ�
ная задача, и государство

будет поддерживать это
направление. Сказанное
касается, конечно же, и
сельского хозяйства. Об�
ласть вкладывает большие
деньги в развитие села. Так
было и так будет. Это пози�
ция губернатора, прави�
тельства и Законодатель�
ного Собрания. Наши сель�
ские труженики не могут
работать плохо. Они рабо�
тают от зари до зари, вкла�
дывая в своё дело сердце
и душу.

Галина ЩЕГЛОВА

Состоялось торжественное собрание, посвящённое Дню работника сельского хозяйства и
перерабатывающей промышленности. Праздник имеет особое значение для нашей области:
не только потому, что хороший урожай каждый год — это залог стабильности жизни людей, но и
потому, что история развития села — это история Южного Урала, история упорной борьбы и
победы.

На съезде партии
парламентского

большинства
Важнейшим политическим событием страны стал XI

съезд партии «Единая Россия». Партии парламентского
большинства не только в стране, но и в нашем региональ-
ном парламенте. Участие в его работе приняла предста-
вительная делегация Челябинской области.

Основной вопрос � экономическая ситуация в стране.  Речь
шла в контексте Послания Президента страны Д.А. Медведе�
ва. Кроме того, в повестке было обсуждение новой редакции
программы партии, избрание Высшего Совета, внесение из�
менений и дополнений в устав партии. Также обсуждался ход
реализации социальных партийных проектов.

Делегаты приняли решение о приведении партийного Ус�
тава в соответствие с изменившимся федеральным законода�
тельством. С июля этого года начал действовать федеральный
закон, по которому политические партии, победившие на вы�
борах, наделяются правом предлагать Президенту страны кан�
дидатуры глав регионов. Эту новую процедуру необходимо
было внести в Устав в соответствии с федеральным законода�
тельством.

Ещё один вопрос, который обсуждался на съезде, касается
нормы проведения предварительного партийного голосования
по кандидатурам, которые партия будет выдвигать на выборах.
Есть предложение, чтобы такая процедура стала обязательной
для участников выборов всех уровней. Также важна тема актив�
ного участия партии в общественных дискуссиях, дебатах.
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ

НОВОСТИ РЕАЛИЗУЕМ ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА

Пётр Сумин: «Нужны конкретные меры»

На Южном Урале отлажена целая си�
стема мер социальной поддержки. Уже
четыре года выплачиваются единовре�
менные пособия при рождении ребёнка.
Надо заметить, что подобные соци�
альные выплаты есть не в каждом реги�
оне. Отлажена работа по оказанию ма�
териальной помощи многодетным семь�
ям. Каждый год из областного бюджета
выделяются денежные средства на еди�
новременные социальные пособия для
подготовки детей к школе для семей с
тремя и более детьми. Ежегодно на эти
цели областным бюджетом тратится бо�
лее ста миллионов рублей. Благодаря
решению губернатора Челябинской об�
ласти Петра Сумина о выделении денег
на льготное питание на 27 % увеличи�
лось количество детей, получающих го�
рячее питание. Также из областной каз�
ны выделяются средства на проведение
акции «Подари Новый год детям». За
многими многодетными семьями уста�
новлено право на получение бесплатных
лекарств и льгот на жилищно�комму�
нальное обслуживание.

В условиях экономического кризиса

Семейный бюджет
Активная демографическая политика, поддержка материнства, детства, многодетных семей —
всегда были и будут приоритетным направлением областного правительства и губернатора
Челябинской области, утверждает председатель комитета по социальной политике,
заместитель председателя Общественного Совета по семейной и демографической политике
Александр Журавлёв.

областные власти не намерены отказы�
ваться от социальной поддержки граж�
дан. Наоборот, расходы по некоторым
статьям социальной политики были уве�

личены, недаром областной бюджет на
следующий год назван социально ответ�
ственным.

В настоящий момент на постоянном

контроле правительства вопрос трудо�
устройства. Особенно уделяется внима�
ние семьям с тремя и более детьми.
Здесь также отработана целая система
мер соцподдержки: помощь в трудоуст�
ройстве, открытии своего дела, пере�
обучение.

Подобная социальная политика бу�
дет проводиться и впредь, но, по словам
Александра Леонидовича, каждый зако�
нопроект или нормативный акт должен
детально прорабатываться, любое ре�
шение должно быть взвешенным. Толь�
ко так можно будет обеспечить эффек�
тивность мер социальной поддержки.

Несмотря на то, что южноуральское
правительство считает социальную по�
литику приоритетной, с тем, что суще�
ствует ряд недоработок, согласны и об�
ластные парламентарии. В Челябинской
области до сих пор не определён статус
многодетной семьи. Спикер областного
парламента, председатель обществен�
ного совета по семейной и демографи�
ческой полотике Владимир Мякуш отме�
тил, что парламентарии постараются
принять закон о статусе многодетной
семьи до первого января следующего
года.

Для решения приоритетной задачи
участники общественного совета по се�
мейной и демографической политике
приняли решение направить обращение
в Государственную Думу и ускорить раз�
работку законопроекта о статусе много�
детной семьи.

Ирина ЯББАРОВА

Аграрные успехи уральцев
Челябинская область занимает первое место в Уральском федераль-

ном округе по росту производства мяса в живом весе и по обеспечению
жильём молодых семей и молодых специалистов. Предварительные ито-
ги работы субъектов УрФО по федеральной программе развития сельско-
го хозяйства были подведены на заседании президиума Совета при Пол-
номочном представителе Президента РФ в УрФО, прошедшем в режиме
видеоконференции.

Председательствующий на заседании заместитель полномочного предста�
вителя президента в УрФО Александр Белецкий отметил, что во всех субъектах
УрФО в сельхозпроизводстве сохраняется положительная динамика. Так, в про�
изводстве мяса всех видов округ прибавил в этом году 20,8 тыс. тонн, или 5,4% к
уровню прошлого года. В Челябинской области прирост составил 8,1%. Такая
динамика достигнута, в основном, за счёт птицеводства. Птицефабрики области
произвели с начала нынешнего года уже 112,5 тыс. тонн мяса, а вместе с други�
ми видами мяса произведено 167 тыс. тонн. Заместитель полномочного пред�
ставителя Президента также выразил надежду, что другие регионы УрФО будут
перенимать опыт Челябинской области в развитии мясного скотоводства.

В рамках программы «Социальное развитие села» в этом году жилищные ус�
ловия в Челябинской области смогут улучшить 234 сельские семьи, в том числе
120 молодых семей и молодых специалистов. На эти цели уже направлено почти
42 млн. рублей из областного бюджета, 25 млн. – из федерального и 116 млн.
рублей – из внебюджетных источников. Кроме того, третий год подряд из облас�
тного бюджета выделяются средства на приобретение срубов для строительства
домов работникам сельхозорганизаций и фермерам. За предыдущие два года
область приобрела для селян 230 срубов, в этом году приобретается ещё 150
срубов на сумму 30 млн. рублей.

Что касается растениеводства, то Челябинская область больше других субъек�
тов УрФО пострадала от засухи, которая отмечена ещё в Курганской области.
Это отразилось на животноводстве и на объёме заготовленных кормов. Сегодня
все субъекты УрФО испытывают трудности из�за низкой стоимости зерна. Даже
проведённые интервенционные торги не изменили ситуацию. В то же время Че�
лябинская область обратилась в минсельхоз России с просьбой дать возмож�
ность закупить фуражное зерно из интервенционного фонда в объёме 117 тыс.
тонн. В связи с тем, что зерно нынешнего урожая реализуется плохо, а потери
крестьян велики, министр сельского хозяйства области Иван Фёклин предложил
выдать фуражное зерно из интервенционного фонда по заявкам в качестве ком�
пенсации потерь от засухи.

Представители региональных АПК отчитались также об освоении федераль�
ного и областного финансирования в 2009 году и планируемых объёмах ассиг�
нования отрасли сельского хозяйства в 2010 году, а также о планируемых пока�
зателях производства на будущий год. В Челябинской области на поддержку сель�
хозпроизводства в 2009 году направлено 1 млрд.106 млн. рублей из областного
и 1 млрд. 260 млн. рублей из областного бюджета, включая областной продо�
вольственный фонд.

Уже больше года в Челябинске рабо�
тает Общественная приёмная председа�
теля правительства, лидера единорос�
сов страны Владимира Путина, благода�
ря которой было решено немало житей�
ских проблем южноуральцев. Депутаты
Челябинской городской Думы, Законо�
дательного Собрания Челябинской об�
ласти, Государственной Думы. Именно
они ведут приём граждан, отвечают на
возникающие вопросы, помогают ре�
шать проблемы. Вопросы, которые при�
ходиться решать, — самые разные: от
простых бытовых до жизненно важных.

К примеру, в середине октября на
приём к председателю областного пар�
ламента Владимиру Мякушу пришли
жители Металлургического района.
Проблема по�настоящему серьёзная.
Судите сами. Уже несколько лет в сто�
лице Южного Урала ведётся строитель�
ство поликлинического отделения дет�
ской городской больницы № 8, но из�за
недостаточного финансирования рабо�
ты были приостановлены. Жители Ме�
таллургического района уверены: стро�
ительство должно быть продолжено,
именно поэтому они обратились к свое�
му депутату с просьбой оказать помощь
в финансировании.

И вопрос был решён: на строитель�
ство выделено 20 миллионов рублей из
бюджета Челябинской области. Опера�
тивность решения проблемы говорит о

Помощь приходит к людям
Есть такая работа — помогать людям. Депутаты Законодательного Собрания Челябинской
области всегда готовы стоять на страже интересов своих избирателей. Именно поэтому
большинство депутатов-единороссов охотно откликаются на призывы о помощи.

ДЕПУТАТ РЕШИЛ ПРОБЛЕМУ

том, что для председателя Заксобрания
и губернатора области этот вопрос — в
приоритете, ведь строительство боль�
ницы измеряется не столько миллиона�
ми рублей, сколько здоровьем наших
детей.

Или, другой пример, Владимир Мя�
куш не остался равнодушным к судьбе
жителя села Песчаное Василия Влади�
мировича Грицкова, которому срочно
требовалось проведение операции по
замене тазобедренного сустава. С хода�
тайством о выделении финансовой по�
мощи для операции к спикеру ЗСО об�
ратился глава Песчанского сельского
поселения Юрий Воробьёв. И 26 октяб�

ря Василию Грицкову была сделана не�
обходимая операция в Челябинской го�
родской больнице № 3.

Обращаются к народными избранни�
кам и по поводу жилищных вопросов. В
сентябре на приём к депутату Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти Надежде Бухариной в Общественную
приёмную В.В. Путина пришла житель�
ница Челябинска Галина Андреевских.
Она участвовала в качестве дольщика
строительной компании «Массив», но
сейчас компания находится в трудном
экономическом состоянии. Галину Васи�
льевну очень беспокоил вопрос перс�
пективы получения жилья или возврата

денежных средств. Надежда Петровна
тогда выяснила, что договоры на участие
в долевом строительстве на указанные
в обращении квартиры всё�таки будут
заключены.

Не остаются в стороне от решения
проблем своих избирателей депутаты Го�
сударственной Думы. Так, в конце октяб�
ря на приём к депутату Государственной
Думы Александру Берестову пришла жи�
тельница Челябинска Индира Джафаро�
ва с просьбой оказать материальную
поддержку инвалидам�колясочникам для
участия в конкурсе модельеров «Особая
мода», который состоится 27�29 ноября
в Москве. Александр Павлович  отклик�
нулся на просьбу. Благодаря его матери�
альной поддержке для участников «осо�
бого» конкурса моды приобретены биле�
ты на самолёт.

Кроме того, Берестов оказал матери�
альную помощь Людмиле Ляпистовой,
которая больна бронхиальной астмой,
но денег на покупку лекарств нет. Депу�
тат Госдумы принял решение о выделе�
нии трёх тысяч рублей для приобретения
трёх баллончиков аэрозоля для облегче�
ния дыхания больных бронхиальной ас�
тмой. Выделенная сумма позволит Люд�
миле Ивановне получать необходимое
лекарственное лечение в течение двух
месяцев.

Это только «наброски», эпизоды из
постоянной, каждодневной депутатской
работы. Это то, что, зачастую, остаётся
незамеченным общественностью, про�
исходит как бы само собой. А это — не�
правильно. Гласность нужна не только в
освещении негатива, но и в добрых, по�
зитивных делах. Потому рубрику «Депу�
тат решил проблему» мы делаем посто�
янной.

Элина МОЛОТОВА

Задолженность по зарплате
снижается

В Челябинской области снижается задолженность по заработной пла-
те. В декабре 2008 года долг предприятий перед работниками составлял
153 миллиона рублей, в ноябре 2009 года – 37,8 миллиона рублей.

На заседании антикризисного штаба руководитель государственной инспек�
ции труда Челябинской области Павел Шишмаков доложил губернатору о резуль�
татах работы своего ведомства за 10 месяцев 2009 года. В области трудового
законодательства в этом году было выявлено 45 тысяч нарушений, каждое пятое
из них связано с невыплатой или задержкой заработной платы. Благодаря сла�
женной работе инспекции труда, прокуратуры и правительства Челябинской об�
ласти эта проблема эффективно решается. Если в декабре 2008 года задолжен�
ность предприятий перед работниками составляла 153 миллиона рублей, то в
ноябре 2009 года этот показатель снизился до 37,8 миллиона рублей. Всего в
этом году 55 тысяч южноуральцев добились выплаты заработной платы на об�
щую сумму 313, 59 миллиона рублей. Однако Павел Шишмаков особо подчерк�
нул, что закон не в силах помочь тем работникам, которые получали неофици�
альную, или «серую» зарплату.

Инспекция труда выявляет и латентную задолженность на предприятиях. В
этом году 44 организации задолжали своим работникам 58,161 миллион рублей.
К таким нарушителям применяется административное наказание. Так, 8 долж�
ностных лиц были дисквалифицированы на 1 год, в суд направлено ещё 4 подоб�
ных дела.

На протяжении 2009 года снижается и количество работников, увольняемых
с предприятий в массовом порядке. Если в январе 324 тысячи человек попали
под сокращение, то сегодня число таких работников существенно снизилось –
3080 человек на 72 предприятиях области. Инспекция по труду пристально сле�
дит за соблюдением законности процедуры увольнения работников. В 2009 году
было вынесено 39 предписаний организациям, 12 работодателей были привле�
чены к административной ответственности. Всего за несоблюдение трудового
законодательства в 2009 году 729 должностных и юридических лиц были оштра�
фованы на общую сумму 3 миллиона 35 тысяч рублей.

В завершении своего выступления Павел Шишмаков обратился к губернато�
ру с двумя предложениями. Первая инициатива касалась необходимости систе�
матического освещения в СМИ деятельности государственной инспекции тру�
да. Второе предложение – введение на территории Челябинской области серти�
фикатов доверия. Это позволит в течение 3�5 лет не проводить плановые про�
верки на предприятиях, добросовестно соблюдающих трудовое законодатель�
ство. Документ подписывают три стороны – инспекция труда, Федерация проф�
союзов и Южно�Уральская торгово�промышленная палата. Губернатор Пётр Су�
мин предложил членам правительства области проанализировать полезность
введения таких сертификатов на территории Южного Урала и поддержать эту
инициативу.

«Золотая сотня»
студенчества

Двенадцатый год подряд лучшие студенты области получают именные
стипендии за выдающиеся успехи в науке, спорте и общественной дея-
тельности. В этом году в резиденции губернатора собралась сотня дос-
тойнейших представителей молодого поколения.

Стипендиатов поздравили
лично глава региона Пётр Сумин,
председатель Законодательного
Собрания Владимир Мякуш и
ректор ЮУрГУ, депутат Заксобра�
ния Александр Шестаков. Все
стипендиаты получили единовре�
менную стипендию в размере 15
тысяч рублей. Пётр Сумин заме�
тил, что эта стипендия является
не только поощрением, но и под�
держкой в непростые годы обуче�

ния. «Сейчас студентам приходится не только учиться, но и работать, создавать
и содержать семью. Но главное не деньги, главное – признание вашего успеха»,
– заключил губернатор.

Стоит отметить, что в этом году изменился не только размер премии, но и
порядок её присуждения. Раньше достойных губернаторской стипендии выби�
рали ученые советы в вузах. Таким образом, в основном отмечались студенты,
которые добились успехов в научной деятельности. Теперь же в число стипенди�
атов попадают студенты, которые имеют высокую успеваемость, активно участву�
ют в общественной жизни учебных заведений, добились успехов в творчестве,
науке и спорте. Например, студент 5 курса Челябинского агроуниверситета Па�
вел Минин удостоился высокой награды не только за свои научные работы в сфе�
ре сельского хозяйства, но и за активную спортивную деятельность: он � главный
рефери соревнований университета по водному поло.

Окончание,
начало на стр. 1

Владимир Дятлов
отметил, что одной из
основных причин не�
дополучения средств в
консолидированный
бюджет является тот
факт, что целый ряд
предприятий области
не перечисляют налог
на доходы физических
лиц. К примеру, руко�
водство Усть�Катавс�
кого вагоностроитель�
ного завода признало,
что использовать
средства, которые
должны пойти на вып�
лату данного налога,
дешевле, чем прибегать к любому виду
кредитования. В целом, по данным пер�
вого заместителя губернатора, с нача�
ла года в области скопился резерв в 2
миллиарда рублей в виде удержанного
налога на прибыль физических лиц, и
эту сумму необходимо привлечь в бюд�
жеты области и муниципалитетов.

Общая задолженность по налогам и
сборам в консолидированный бюджет
региона, по словам исполняющего обя�
занности начальника управления Феде�
ральной налоговой службы по Челябинс�
кой области Валентина Зыкова, на сегод�
няшний день составляет 6 миллиардов
рублей. Для того, чтобы выявить долги и

вернуть их в областную
казну, налоговыми орга�
нами инициируются
различные виды прове�
рок в городах и районах.
В частности, по своев�
ременной выплате на�
лога на доходы физи�
ческих лиц. С начала
года в результате таких
проверок удалось вер�
нуть около 700 милли�
онов рублей данного на�
лога.

Пётр Сумин высоко
оценил работу налого�
вых органов по органи�
зации проверок. По
мнению главы области,
эти действия дисцип�

линируют налогоплательщиков. Одна�
ко губернатор подчеркнул, что среди
должников есть целый ряд проблемных
предприятий, которым необходимо
продолжать оказывать поддержку в
стабилизации ситуации.

Затем руководитель государствен�
ной инспекции труда Челябинской об�
ласти Павел Шишмаков доложил губер�
натору о результатах работы своего ве�
домства за 10 месяцев 2009 года. В об�
ласти трудового законодательства в
этом году было выявлено 45 тысяч на�
рушений, каждое пятое из них связано
с невыплатой или задержкой заработ�
ной платы.

Также в ходе заседания антикри�
зисного штаба был заслушан доклад
главы Ашинского района Салавата
Шафикова об антикризисных мерах,
предпринимаемых в муниципалитете.
По его словам, в настоящее время в
районе наметилась положительная
тенденция роста основных показате�
лей социально�экономического поло�
жения. В октябре индекс промышлен�
ного производства увеличился по
сравнению с июнем текущего года по�
чти на 11%, и на сегодняшний день со�
ставляет 87,4% к аналогичному пери�
оду прошлого года. Даже несмотря на
неполную загрузку производственных
мощностей, предприятия своевре�
менно выплачивают заработную пла�
ту сотрудникам. Стабилизируется си�
туация на рынке труда: уровень безра�
ботицы сократился с 10% до 6,2%. Не
так благоприятно складывается ситу�
ация в Ашинском районе в сфере стро�
ительства и инфраструктуры. Первый
заместитель губернатора Владимир
Дятлов поставил под сомнение заяв�
ления Салавата Шафикова об успеш�
ном пуске новых газораспределитель�
ных и газоподводящих сетей. Влади�
мир Дятлов напомнил главе, что Ашин�
ский район в течение последних трёх
лет получает существенную помощь
областного бюджета на газификацию.
Однако до сих пор на часть газопро�
водов и котельных не оформлены ре�
гистрационные документы. Также ос�

таётся нерешённым вопрос со строи�
тельством многоквартирного дома в
Аше: из�за отсутствия документов на
земельный участок уже построенный
дом может быть снесён по решению
суда. Главе района дано поручение до
конца года урегулировать все спорные
вопросы.

Завершил заседание вопрос о си�
туации на ОАО «Уфалейникель» и ме�
рах, принимаемых по стабилизации
финансово�экономического положе�
ния и соблюдению трудовых прав ра�
ботников. Это одно из первых южно�
уральских предприятий, которое в про�
шлом году в связи с кризисом было
вынуждено на несколько месяцев пол�
ностью остановить производство. Од�
нако уже с февраля предприятие нача�
ло выпускать продукцию, а последние
месяцы стало работать с прибылью.
Тем не менее, предприятие работает в
режиме жёсткой экономии и оптимиза�
ции издержек. Как указывает управля�
ющий директор предприятия Сергей
Адамков, до сих пор на мировых рын�
ках сохраняется нестабильность спро�
са на никель и кобальт. И если раньше
соотношение продукции, поставляе�
мой на мировой и отечественный ры�
нок было 50 на 50, то на сегодня доля
российского рынка сократилась до
15%. Несмотря на это, директор пред�
приятия прогнозирует сохранение бо�
лее�менее стабильной ситуации в
предстоящие зимние месяцы.
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МАЛЫЙ БИЗНЕС

Согласно федеральному закону, при�
быль от деятельности малых предприя�
тий идёт на дальнейшее развитие инно�
ваций, вознаграждение авторов проек�
тов и правовую охрану изобретений.

На сегодняшний день семь вузов Че�
лябинской области подали свои заявки
на открытие 49 инвестиционных малых
предприятий, на которых планируется
создать более 730 рабочих мест. Причём
5 из них уже готовы начать реализовы�
вать свои проекты. В основном, их дея�
тельность будет касаться разработок в
области металлургии, машино� и стан�
костроения, медицины и информацион�
ных технологий. Так, например, Южно�
Уральский государственный универси�
тет планирует внедрять свою разработ�
ку по производству легировано�кварце�
вого стекла. Инновационные разработ�
ки есть у Челябинского государственно�
го университета и Магнитогорского го�

Наука идёт в производство
По инициативе президента РФ Дмитрия Медведева в августе
текущего года был принят федеральный закон, дающий право
бюджетным научным и образовательным учреждениям
самостоятельно создавать хозяйственные общества,
деятельность которых заключается в практическом
применении результатов интеллектуальной деятельности.

сударственного технического универси�
тета. В скором времени планируется на�
чать работу на ряде пилотных предпри�
ятиях. По прогнозам специалистов, сто�
имость отгруженной инновационной
продукции превысит 100 млн. рублей, а
объём налоговых поступлений в бюджет
– 30 млн. рублей.

По мнению заместителя министра
экономического развития Галины Сини�
цыной, для максимально эффективной
реализации федерального закона на
территории Челябинской области руко�
водству вузов совместно с муниципаль�
ными властями необходимо предпри�
нять ряд первоочередных мер. Среди
основных – внесение изменений в уста�
вы учебных заведений, которые позво�
лили бы им на законных основаниях за�
ниматься коммерческой деятельнос�
тью. Также необходимо сформировать
профессиональные проектные коман�

ды, разработать бизнес�планы и зареги�
стрировать малые предприятия.

Однако, как считает первый замести�
тель губернатора Челябинской области
Андрей Косилов, главная задача малых
предприятий при вузах на сегодняшний
день заключается в определении вида
той инновационной продукции, которую
они будут создавать. По мнению Андрея
Косилова, руководству таких предприя�
тий нужно провести глубокий анализ
рынка – ознакомиться с опытом уже су�
ществующих предприятий в других ре�
гионах, определить наиболее востребо�
ванные и актуальные разработки, кото�
рые будут востребованы в первую оче�
редь промышленными предприятиями
Челябинской области.

Своим видением механизмов орга�
низации малых предприятий подели�
лись с участниками совещания ректо�
ры двух крупнейших вузов области –
ректор ЮУрГУ Александр Шестаков и
ректор ЧелГУ Андрей Шатин. Оба они
высоко оценили социальную значи�
мость принятого закона – ведь в созда�
ваемых малых предприятиях будут ра�
ботать тысячи выпускников учебных
заведений. Однако они поделились и

теми проблемами, которые возникают
при практической реализации проек�
тов. Так, Александр Шестаков обратил
внимание, что новый федеральный за�
кон противоречит уже существующим:
он разрешает создавать малые пред�
приятия на базе вузов, тогда как Бюд�
жетный кодекс такую возможность ис�
ключает. Существует и ряд других про�
блем, решение которых требует внесе�
ния изменений в законодательство.
Первый заместитель губернатора Анд�
рей Косилов порекомендовал руково�
дителям вузов совместно с главами
муниципальных образований разрабо�
тать рекомендации с тем, чтобы в даль�
нейшем рассмотреть на заседании За�
конодательного Собрания Челябинс�
кой области и представить в федераль�
ный центр.

Яков САМОЙЛОВ

ИННОВАЦИИ

Как отчитаться?
В связи с принятием Федеральных законов от 24 июля 2009 года № 212-

ФЗ  и № 213-ФЗ Федеральной налоговой службой письмом от 16 сентября
2009 года № ШС-22-3/717@ разъяснён порядок представления отчётнос-
ти по ЕСН и страховым взносам на обязательное пенсионное страхование
за 2009 год.

ФНС России обращает внимание, что за 2009 год последний авансовый пла�
тёж по единому социальному налогу и страховым взносам на обязательное пен�
сионное страхование  должен быть уплачен не позднее  15 января 2010 года (за
декабрь 2009 года).

Декларации по ЕСН и страховым взносам на обязательное пенсионное стра�
хование  за 2009 год должны быть  представлены в налоговые органы   по следую�
щим формам:

1. Налогоплательщиками, производящими выплаты физическим лицам, по
формам, утверждённым: приказом Минфина России от 29.12.2007 № 163н «Об
утверждении формы налоговой декларации по единому социальному налогу  для
налогоплательщиков, производящих выплаты физическим лицам, и Порядка её
заполнения»; приказом Минфина России от 27.02.2006 № 30н «Об утверждении
формы декларации по страховым взносам на обязательное пенсионное страхо�
вание для лиц, производящих выплаты физическим лицам, и Порядка её запол�
нения»;

2. Индивидуальными предпринимателями, адвокатами, нотариусами, занима�
ющимися частной практикой � по форме, утверждённой  приказом Минфина Рос�
сии от 17.12.2007 № 132н «Об утверждении формы налоговой декларации по еди�
ному социальному налогу для индивидуальных предпринимателей, адвокатов,
нотариусов, занимающихся частной практикой, и Порядка ее заполнения»;

3. Коллегиями адвокатов, адвокатскими бюро и юридическими консультация�
ми  �  по форме, утвержденной  приказом Минфина России от 06.02.2006 № 23н
«Данные об исчисленных суммах единого социального налога с доходов адвока�
тов».

ИФНС России по Центральному р-ну г. Челябинска

Как заметил председатель конкурсной
комиссии, заместитель председателя Зак�
собрания Семён Мительман, в последнее
время Законодательное Собрание всё
больше внимания уделяет развитию моло�
дёжного парламентаризма. В 32 муници�
пальных образованиях созданы молодёж�
ные палаты,  в школах проводятся парла�
ментские уроки. Таким образом  пропаган�
дируется работа законодательной ветви
власти.

На первом заочном этапе в комиссию
поступили заявки от 11 молодёжных палат.
Комиссия отметила целенаправленную
работу организаций по привлечению сво�
их сверстников к общественной и полити�
ческой деятельности Брединского, Катав�
Ивановского, Нагайбакского, Нязепетров�
ского муниципальных районов, Озёрского,
Пластовского, Троицкого городских окру�

В чьих руках будущее
Способно ли нынешнее поколение двадцатилетних самостоятельно решать проблемы и
принимать ответственные решения? Ответ на этот вопрос дал конкурс молодёжных
парламентских формирований при представительных органах власти. Инициаторами смотра-
конкурса, посвящённого Году молодёжи, выступили  молодёжный парламент и комитет по делам
молодёжи Законодательного Собрания Челябинской области.

гов.  При оценке учитывалась результатив�
ность  работы объединения, актуальность
реализованных проектов совместно с
органами власти.

На очную защиту проектов в Законода�
тельное Собрание пригласили председа�
телей трёх общественных молодёжных па�
лат. В список лидеров попали те объеди�
нения, о чьих делах старшие коллеги су�
дят не понаслышке, их проекты реально
воплотились в жизнь и помогли людям.

Председатель общественной моло�
дёжной палаты Копейского городского
округа Вера Сапельцева рассказала о
структуре организации, основных направ�
лениях деятельности и взаимодействии с
органами исполнительной власти и моло�
дёжным крылом «Единой России» � «Мо�
лодой Гвардией».

Молодёжная палата города Снежинс�

ка активно сотрудничает с отделом по ра�
боте с молодёжью, местной «Молодой
Гвардией» и молодёжной палатой при
ЗСО. Курирует КВН, проводит рок�фести�
вали, а ещё взяли под крыло экстремаль�
ные виды спорта. Семён Мительман осо�
бенно похвалил снеженцев за грамотно
выстроенную и системную работу в кол�
лективе со старшими единомышленника�
ми.

Общественную молодёжную палату
при собрании депутатов Верхнеуральско�
го муниципального района представляла
Ирина Труфанова. Большую часть их объе�
динения составляет рабочая молодёжь. В
этом году юноши и девушки организовали
юбилей района, проект по выявлению и
поддержке творческих семей. Традицион�
но проводят игры КВН, культурно�массо�
вые мероприятия и военно�патриотичес�

кие игры среди школьников района. Но
главный их проект «Достояние» по восста�
новлению городского сада. Он стал луч�
шим социально�экологическим проектом
на областном конкурсе трудовых отрядов,
лучшим молодёжным предпринимательс�
ким проектом на областном конкурсе, и
был делегирован на всероссийский фес�
тиваль молодёжных предпринимательских
проектов им. Быкова (Анапа).

В пользу молодёжной палаты верхнеу�
ральцев говорил и тот факт, что в район�
ной администрации нет ни специалистов,
ни отделов по молодёжной политике. Всю
инициативу ребята взяли в свои руки: про�
водят мониторинг интересов и потребно�
стей в подростковой и молодёжной среде,
сами формируют программы и сами же их
реализовывают.

Комиссия присудила верхнеуральцам
первое место. Второе заняла молодёжная
палата Снежинска, а третье — копейчане.

Свои награды победители получат на
очередном заседании областной моло�
дёжной палаты. А пока, как заметил заме�
ститель председателя комитета по моло�
дёжной политике Вадим Воробей, с опы�
том работы лучших должны ознакомиться
аналогичные парламентские формирова�
ния всей области.

Ирина АДЛЕР

Деньги для
предпринимателя

С начала года господдержку из средств федерального, областного ме-
стных бюджетов получили порядка 570 южноуральских предпринимателей,
включая финансовую поддержку фермеров.

В рамках пятой областной целевой программы по развитию малого и средне�
го предпринимательства на 2009�2011 годы одним из направлений является воз�
мещение затрат по уплате процентов по кредитам и лизинговых платежей. По
данной господдержке с начала года принято решений на общую сумму 40,4 млн.
рублей для 129 субъектов малого и среднего предпринимательства (СМСП).

С этого года финансовая поддержка оказывается и начинающим предприни�
мателям в виде грантов на создание собственного дела. Её получат 97 предпри�
нимателей на общую сумму 22 млн. рублей. Максимальный размер гранта, пре�
доставляемого одному начинающему предпринимателю, составил 300 тыс. руб�
лей. Кроме того, принято решение о предоставлении субсидий 32 субъектам мо�
лодёжного предпринимательства на возмещение затрат по реализации предпри�
нимательских проектов на общую сумму 4,2 млн. рублей.

В регионе действует 11 фондов
поддержки малого и среднего пред�
принимательства, 7 из которых осу�
ществляют микрофинансирование
СМСП. На начало ноября сумма мик�
розаймов составила практически 30
млн. рублей.

Помимо прямой финансовой под�
держки предпринимателей из
средств областного и федерального
бюджетов на конкурсной основе вы�
делены субсидии 13 муниципальным образованиям на софинансирование муни�
ципальных программ поддержки малого бизнеса на сумму 25 млн. рублей.

Самым крупным по объёму финансирования в рамках областной целевой про�
граммы является кредитование предпринимателей через региональный Гаран�
тийный фонд. Первоначально объём Фонда составлял 110 млн. руб., из них 30
млн. – средства областного бюджета и 80 млн. – средства федерального бюдже�
та. Но по итогам конкурса, прошедшего в ноябре в Минэкономразвития РФ по
дополнительной капитализации гарантийного Фонда, было принято решение о
выделении 157,9 млн. рублей из федерального бюджета на условиях софинанси�
рования из областного 10,5 млн. рублей. Таким образом, возможности Гарантий�
ного фонда значительно увеличились. Общая сумма Фонда составляет 278,4 млн.
рублей. На сегодняшний день от предпринимателей поступило 29 заявок, приня�
то решений о выдаче поручительств 22 представителям малого бизнеса из 6 му�
ниципальных образований (города: Челябинск, Копейск, Коркино, Миасс, Озёрск
и Магнитогорск) на общую сумму 25,3 млн. рублей (объем кредитов составил 76,3
млн. рублей).

Как удешевить продукты
Как обеспечить жителей области качественными и доступными продук-

тами питания? Сельхозтоваропроизводители, переработчики и предста-
вители предприятий торговли вместе с представителями органов власти
собрались для решения этого вопроса...

Продукты питания
местных производите�
лей во многом не уступа�
ют по качеству аналогам
производителей феде�
рального масштаба, под�
черкнули участники
встречи, однако полки
магазинов часто заняты
товарами, произведён�
ными за пределами Че�
лябинской области. Это
создает особенно боль�
шие трудности для мес�
тной молочной промыш�
ленности, которая зача�

стую не выдерживает конкуренции из�за небольшого ассортимента собственной
продукции и отсутствия масштабной рекламной деятельности. Производители
были возмущенны тем, что многие сети розничной торговли неохотно идут на со�
трудничество, предпочитая реализовывать «раскрученные» марки, а также уста�
навливая достаточно большие наценки на продукты питания. Предлагая один из
вариантов выхода из сложившейся ситуации, Александр Климов, директор ООО
«Русский молочный продукт» (г. Златоуст), высказал намерение открывать соб�
ственную розничную сеть для сбыта продукции Златоустовского молочного ком�
бината, что позволит устанавливать более низкие цены.

Мнение продавцов на эту ситуацию высказал Константин Маценко, директор
ООО «УралАгроТорг» (торговая сеть «Пятёрочка»), который предложил произво�
дителям сотрудничество. По его словам розничные сети открыты для продвиже�
ния товаров местного производства, но в этом, в первую очередь, должны быть
заинтересованы сами производители и выстраивать грамотную маркетинговую
политику в отношении продвижения своих товаров. Так, они приветствуют прове�
дение различных рекламных акций, чтобы товар местного производства не оста�
вался незамеченным в нынешнем разнообразии.

Говоря о сложности в реализации молочной продукции, не раз упоминали от�
сутствие «моды» на здоровое питание у населения в целом. Пётр Дятчин, гене�
ральный директор ОАО «Комбинат молочный стандарт» (г. Озёрск), заявил, что на
сегодняшний день чаще принято покупать пиво, газированную воду и соки, неже�
ли молоко. А в продвижении здорового образа жизни должна быть единая госу�
дарственная политика.

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

«Отныне жить мы будем по�другому»...
Заместитель председателя ЗСО Семён
Мительман отметил, что борьба за новый
закон сопоставима с той, что велась при
введении единого налога на вменённый
доход для отдельных видов деятельности.
Этот закон очень важен для поддержки ма�
лого и среднего бизнеса и носит, по сути,
революционный характер. Депутаты доби�
вались его почти год, вплотную работая с
налоговыми органами, чтобы прийти к
единому мнению. Немаловажно, что здесь
сработала политическая воля губернато�
ра и председателя ЗСО.

Суть закона очень проста. Человек мо�
жет взять патент на месяц, чтобы вести
своё дело. Получилось — работает даль�
ше, нет — прекращает, и никаких послед�
ствий и претензий это не влечёт. Это по�
зволит сотням безработных начать новое
дело, что особенно актуально для выпуск�
ников  учебных заведений, которых в этом
году порядка 13 тысяч. Кроме того, новый
закон позволит выйти из тени некоторым
представителям бизнеса.

Закон с 1 января 2010 года вводит уп�
рощённую систему налогообложения на ос�
нове патента и устанавливает размер по�
тенциально возможного к получению годо�
вого дохода для 69 видов деятельности. Как
отметил губернатор Пётр Сумин, законо�
проект разработан с целью создания бла�

В КОМИТЕТАХ

Полезная «революция»
Долгожданная и полезная «революция» в области поддержки предпринимательства свершилась.
И коснётся она довольно  широких слоёв населения. Няни, домработницы, репетиторы и прочие
предприимчивые люди отныне будут работать на вполне законных основаниях. На очередном
заседании комитета по экономической политике Законодательного Собрания  депутаты
одобрили законопроект «О применении индивидуальными предпринимателями упрощённой
системы налогообложения на основе патента на территории Челябинской области».

гоприятных условий для развития малого
предпринимательства в условиях кризиса
и содействия самозанятости населения по
отдельным видам деятельности.

Каким, например? Спектр пёстрый. Ве�
теринарные, ритуальные, парикмахерские,
автотранспортные услуги, ремонт и стро�
ительство жилья, услуги по присмотру за
детьми и больными, выпасу скота, произ�
водству и прокату фильмов, техническому
обслуживанию и ремонту транспортных
средств, услуги бань, саун, массажных ка�
бинетов, охранников, сторожей, вахтёров.
Даже люди таких свободных профессий,
как тамада, актёр на торжествах и чистиль�
щик обуви могут работать на основе патен�
та.

Министр экономического развития
Елена Мурзина объяснила, что рабочая
группа по подготовке закона плотно пора�
ботала, в том числе и с другими региона�
ми. Ранее закон о патенте приняли 15
субъектов РФ. Стоимость патента — 6 про�
центов от возможного (потенциального)
годового дохода, минус 50 процентов в
пенсионный фонд. Основы для расчётов
дали сами налоговые органы.

Комментируя новый закон, Семён Ми�
тельман отметил:

 � Это дополнительная мощная поддер�
жка малого бизнеса, которая упрощает и
ведение бизнеса, и отчётность. Это помо�
жет людям, оставшимся без работы, по�
пробовать себя в предпринимательской
деятельности. Я надеюсь, что часть вый�
дет из тени: тренеры�преподаватели,
няни, репетиторы, домработницы, хозяе�
ва сдаваемых в аренду квартир и т.д. Та�
кие налоги не обременительны и позволя�
ют работать легитимно. Например, патент
для няни — всего 500 рублей в месяц, для
владельца квартиры — 1125... Я хорошо
помню, как в 90�е годы челноки ( вчераш�
ние учителя, врачи, инженеры) насытили

рынок товарами и «вытащили» структуру
потребительского спроса. Мы считаем, что

Сберечь жемчужины
Сохранение уникальных памятников природы — одна из важных задач за-

конодателей-участников комитета ЗСО по экологии, природопользованию,
недрам и чрезвычайным ситуациям. На очередном заседании 18 ноября ре-
шили утвердить границы четырёх известных памятников природы Южного
Урала: Васильевского бора, Чёрного бора, Соснового бора «Золотая сопка» и
лесного массива на берегу реки Миасс.

 Все являются памятниками областного значения, и каждый по�своему ценен и
интересен. Васильевский бор расположен в Красноармейском районе. Памятником
объявлен участок островного бора, имеющий большое рекреационное, оздорови�
тельное и средообразующее значение. Здесь встречаются редкие для лесостепной
зоны растения. Площадь памятника — 76 гектаров.

Чёрный бор, находящийся в Чесменском райроне, расположен в километре от
посёлка Черноборка. Местоположение — возвышенное, в северной и западной час�
ти выступают сопки, скалы, останцы горных пород и плиты. В лесу в основном растут
сосны и берёзы разного возраста, случаются и осины. А главное — здесь встречают�
ся виды растений и животных, занесённых в Красную книгу Российской Федерации и
Челябинской области. Площадь памятника довольно внушительна — 2019 гектаров.

«Золотая сопка» также впечатляет по размерам: 1534 гектара, и также имеет боль�
шое рекреационное, водоохранное, оздоровительное значение. Островной бор рас�
положен на границе степи и лесостепи, чем объясняется специфичность древесно�
кустарниковых пород. Здесь встречаются растения и животные из Красной книги Че�
лябинской области, однако есть забота, чтобы их сохранить. Бор находится в окрес�
тностях города Троицка и испытывает мощную нагрузку под натиском человека.

Под охрану закона взят и лесной массив на берегу реки Миасс на территории
Красноармейского района. Памятник природы площадью 179 гектаров расположен
в трёх километрах от села Миасское, в лесостепной зоне. Правый берег, где распо�
ложен лесной массив, отличается крутизной. На берегах, сложенных толщей крем�
нистых осадочных пород, встречается палеофауна. А лес включает старовозрастные
сосновые насаждения и дубовую рощу.

Принципиально важно, что утверждение границ памятника — основание для пре�
кращения использования земельных участков в целях, не соответствующих режиму
особой охраны и использования памятника природы. Установление охранных зон для
упомянутых четырёх памятников не предусмотрено,  но предполагается установить
режим особой охраны и использования памятника. Обеспечение охраны памятников
будет возложено на областное государственное учреждение «Особо охраняемые
природные территории Челябинской области», подведомственные министерству по
радиационной и экологической безопасности.

Алла ШАТРОВА

выпадающих доходов ( предполагаемых в
размере не более 20 миллионов) на самом
деле не будет. Тем более, что за незакон�
ное ведение предпринимательской дея�
тельности предусмотрено уголовное нака�
зание, огромные штрафы.

Далее депутаты приняли ряд докумен�
тов, касающихся разграничения имуще�
ства между районами и сельскими посе�
лениями, и одобрили проект постановле�
ния «Об учреждении медали Законода�
тельного Собрания Челябинской области
«За заслуги в законотворческой деятель�
ности».

Римма ГАЛИМХАНОВА
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ЗАКСОБРАНИЮ – 15 ЛЕТНОВОСТИ

СКАНВОРД

Нина Александровна Гор�
ланова вспоминает июнь
1994 года, когда она пришла
консультантом в управление
по бюджету и социальной по�
литике — а именно так оно на�
зывалось 15 лет назад. Тогда
в областной парламент про�
шло 15 вновь избранных де�
путатов, управлений и коми�
тетов тоже было не так мно�
го.

Но менялась страна, ме�
нялась область. Задач стано�
вилось всё больше, простых
решений — всё меньше. По�
тому от выборов к выборам
росло количество народных
избранников, увеличивалось
и число комитетов и управле�
ний, входящих в аппарат За�

Ощущение волшебства
Не каждый может похвастать, что на работу идёт с удовольствием. А сотрудники управления
социальной политики Законодательного Собрания Челябинской области в голос уверяют, что
их коллектив — это одна большая семья профессионалов.

конодательного Собрания.
Нина Александровна расска�
зывает, что в начале 90�х, в
нелёгкое экономическое и
политическое для страны и
Южного Урала время, прихо�
дилось решать вопросы, ко�
торые помогли бы снять со�
циальное напряжение: про�
блемы социальной защищён�
ности населения, невыплаты
заработной платы, задержки
пенсий. За 15 лет работы уп�
равление социальной поли�
тики не раз меняло название,
структуру, но одно было неиз�
менным — осознание сотруд�
никами своей ответственнос�
ти за судьбы и жизни жителей
Челябинской области, нали�
чие огромного желания по�
мочь, поддержать каждого
обратившегося.

Сегодня управление со�
циальной политики состоит
из двух отделов: по делам мо�
лодёжи, культуре и спорту и
отдела по социальным вопро�
сам, здравоохранению и об�
разованию. 11 сотрудников
управления курируют работу
двух комитетов Заксобрания:

комитета по социальной по�
литики, который возглавляет
депутат Александр Журавлёв,
и комитета по делам молодё�
жи, культуре и спорту, рабо�
той которого руководит депу�
тат Руслан Гаттаров.

В обязанности управле�
ния входит подготовка вопро�
сов на заседания комитетов,
президиум и Законодатель�
ного Собрания Челябинской
области. Кроме того, сотруд�
ники Управления обеспечи�
вают работу Общественных
советов в сфере социальной
политики, созданных при об�
ластном парламенте, Моло�
дёжного парламента и Реги�
онального Собрания моло�
дых депутатов. Только за про�

шлый год Управлением соци�
альной политики подготовле�
но 24 законопроекта, 20 из
которых непосредственно ка�
сается улучшения социаль�
ной обстановки в области, и
41 постановление ЗСО.

� За этими цифрами стоит
конкретное улучшение жизни
южноуральцев, � уверена на�
чальник управления социаль�
ной политики Нина Алексан�
дровна Горланова. � Но дело
не в количестве, а в том, что
каждый наш сотрудник отно�
сится к своим обязанностям
ответственно и профессио�
нально. Конечно, профессио�
нализм к человеку приходит с
годами, но ведь у каждого в
жизни есть первый рабочий
день, и каждый боится допу�
стить ошибку. Мы в нашем
управлении стараемся сде�
лать так, чтобы даже новичок
почувствовал: наедине с про�
блемой он не останется, все�
гда есть, к кому обратиться за
советом и помощью. Про�
фессионализм — важное тре�
бование, но я ценю в сотруд�
никах ещё и наличие ответ�

ственного отношения к делу,
творческое мышление и ини�
циативность, умение думать
и работать на опережение, а
не жить лишь сегодняшним
днём. Для нас, «социальщи�
ков», важно уметь находить
общий язык с людьми, выст�
раивать отношения, уметь
слушать, обладать чувством
корректности и такта.

Управление социальной
политики нашло свой девиз:
«Главное – любить не себя в
коллективе, а коллектив – в
себе», потому и работа тут � в
удовольствие. Нина Алексан�
дровна Горланова уверена —
с коллективом повезло, но и
начальство Бог дал завидное.

� Не везде есть такие ру�

ководители, как председа�
тель Заксобрания Владимир
Викторович Мякуш, вице�
спикер Семён Аркадьевич
Мительман, председатели
комитетов Александр Леони�
дович Журавлёв и Руслан Ус�
манович Гаттаров, � перечис�
ляет она, � это профессиона�
лы, которые требовательно
относятся не только к окружа�
ющим, но и к себе, при этом
деловые отношения строят
всегда на доверии и высоком
профессионализме, мы про�
сто не имеем права их подво�
дить. Мы — одна команда. За
каждым словом в проекте по�
становления или закона —
судьбы тысяч, а порой и мил�
лионов людей, и мы этот груз
ответственности понимаем,
делая всё, чтобы не допустить
оплошностей.

Как и в любой семье, в уп�
равлении социальной поли�
тики есть свои традиции и
обычаи. Дни рождения, 8
марта, 23 февраля отмечают�
ся не просто за накрытым
столом, а с весёлыми «капус�
тниками», стихами, творчес�
кими номерами. Кстати, есть
в коллективе свой поэт — Ми�
хаил Орлов, который пишет
великолепные стихи. Отме�
чать Новый год при свечах
тоже стало доброй традици�
ей, это, по мнению сотрудни�
ков, дарит ощущение вол�
шебства и чуда, которого по�
рой так не хватает даже и
взрослым людям.

Не будет преувеличением
сказать, что свой достойный
коллектив Нина Горланова со�
здала сама, под её чутким ру�
ководством каждый новый
сотрудник превращался в
специалиста высокого клас�
са. Искренне любя своих кол�
лег и ценя каждого отдельно�
го сотрудника, она сформи�
ровала команду профессио�
налов, которая способна ре�
шить любые сложные вопро�
сы. А результат такой работы
— взаимная любовь, уваже�
ние и неподдельная гордость
коллег за своего руководите�
ля. Возможно, в этом ей по�
могло высшее педагогичес�
кое образование, не зря Нине
Горлановой присвоено зва�
ние отличника народного
просвещения. К тому же, про�
фессионализм Нины Алек�
сандровны признан на самом
высоком уровне. Начальник
управления социальной по�
литики награждена Орденом
за заслуги перед Отечеством
второй степени и золотой ме�

далью «За гражданские зас�
луги в укреплении института
семьи».

Людмила Басова, кон-
сультант по вопросам куль-
туры:

� Работа в Управлении со�
циальной политики — доро�
гого стоит. Главное достоин�
ство нашего коллектива —
профессионализм и взаимо�
выручка. За десять лет рабо�
ты в Управлении ни разу не
пожалела о выбранной про�
фессии. Несмотря на то, что
работать часто приходится в
авральном режиме, всегда
вкладываешь душу, чувству�
ешь личную долю ответствен�
ности. Но больше всего гор�
жусь своим руководителем.

Нина Александровна Горла�
нова — тот человек, который
чувствует каждого сотрудни�
ка, во многом благодаря ей в
коллективе царит по�настоя�
щему тёплая и деловая обста�
новка, в которой каждый зна�
ет своё дело и относится к ра�
боте серьёзно.

Наталья Бешкарева,
консультант по вопросам
здравоохранения:

� Только потеряв что�то,
человек начинает ценить важ�
ность того, что у него было.
Так получилось и у меня. В
1997 году я пришла на работу
в Законодательное Собрание
Челябинской области помощ�
ником депутата, чуть позже
пришлось поработать по�
мощником заместителя
председателя ЗСО, а в конце
90�х перешла работать на
должность консультанта.
Проработав в коллективе во�
семь лет, уволилась и уехала
в Москву, и уже в столице на
новом рабочем месте поняла,
как не хватает коллег по юж�
ноуральскому парламенту, их
поддержки, профессиона�
лизма, искренности. Выдер�
жала два года, а потом реши�
ла вернуться в Челябинск. И
в феврале этого года снова
пришла в Управление соци�
альной политики, такое чув�
ство, будто к родным и близ�
ким вернулась.

Нашему коллективу чаще
других приходится сталки�
ваться с людской болью, не�
справедливостью, и наша
главная задача — чувствовать
каждого человека, который к
нам обращается, относится с
пониманием и состраданием.
В этом и заключается про�
фессионализм наших сотруд�
ников.

Михаил Орлов, началь-
ник отдела по делам моло-
дёжи, культуре и спорту:

О нашем Управлении
Скажу я без сомнения
То, что кипит работа,
Которой нет конца,
И в трудную минуту,
Как механизма звенья,
В едином ритме бьются
Коллег моих сердца

Поддержка и забота
О человеке каждом,
Взаимопонимание,
Настрой на позитив.
В работе повседневной
Нет дел для нас неважных.
Таким, поверьте, должен
Быть каждый коллектив!

Ирина ЯББАРОВА

ГАИ, воздержись!
Антимонопольный орган рекомендует УГИБДД ГУВД

по Челябинской области воздержаться от досрочного
применения новой Методики проведения квалифика-
ционных экзаменов на получение права на управление
транспортными средствами до её введения на терри-
тории РФ. Эта Методика, утверждённая Департамен-
том обеспечения безопасности дорожного движения
МВД России, вводится в действие с 1 ноября 2011 г.
Однако субъектам РФ, имеющим соответствующую
подготовленную материальную базу, разрешено дос-
рочно принимать экзамены в соответствии с новыми
стандартами.

УГИБДД ГУВД по Челябинской области не имеет соб�
ственного автоматизированного автодрома. Автодром, со�
ответствующий требованиям утверждённой Методике про�
ведения экзаменов, имеется только у одной учебной орга�
низации Челябинска — ООО «КАФС». Поэтому между
УГИБДД ГУВДД Челябинской области и автошколой ООО
«КАФС» в целях досрочного применения Методики плани�
руется заключить соглашение о сотрудничестве при прове�
дении квалификационных экзаменов на получение води�
тельских прав.

Однако по мнению Челябинского УФАС России, при от�
сутствии у учащихся возможности сдачи экзамена на аль�
тернативных автоматизированных автодромах, принадле�
жащих УГИБДД ГУВД по Челябинской области, досрочное
введение Методики и заключение вышеназванного согла�
шения могут привести к ограничению конкуренции на рын�
ке оказания услуг по подготовке и переподготовке водите�
лей транспортных средств и нарушению ст. 15 и ст. 16 Зако�
на о защите конкуренции.

Автошколы, не имеющие собственных автоматизирован�
ных автодромов, будут вынуждены прибегать к услугам
единственной обучающей организации ООО «КАФС», име�
ющий автодром, соответствующий новым правилам. А при
отсутствии специальных транспортных средств, использу�
емых на автоматизированном автодроме, автошколам при�
дётся использовать транспортные средства ООО «КАФС»
либо оснащать свои необходимым оборудованием, совме�
стимым с автодромом автошколы.

Следует отметить и тот факт, что до настоящего време�
ни не регламентированы порядок и сроки подтверждения
ДОБДД МВД России возможности использования автошко�
лами того или иного оборудования или автоматизирован�
ного автодрома.

Поскольку в настоящее время ни один из действующих
нормативно�правовых актов не обязывает автошколы обу�
чать курсантов вождению на автоматизированном автодро�
ме, досрочное применение Методики создаст сложности
для кандидатов в водители, которые прошли обучение в дру�
гих автошколах. Также это приведёт к созданию для ООО
«КАФС»  преимущественных условий деятельности, увели�
чению его доли на рынке образовательных услуг и, как след�
ствие, к ограничению конкуренции.

Более того, сейчас Челябинское УФАС России направи�
ло в ФАС России материалы о соответствии Методики про�
ведения квалификационных экзаменов на получение права
на управление транспортными средствами требованиям ан�
тимонопольного законодательства.

Наталья ПАСТУХОВА

Культура против
наркотиков

Не секрет, что одним из самых эффективных спо-
собов противодействия пагубной привычке является
организация для молодого поколения содержательно-
го досуга, повышение интеллектуального и образова-
тельного уровня. В настоящее время министерство
культуры Челябинской области ведёт работу по не-
скольким направлениям, в частности для молодёжи
организовываются спектакли, концерты и выставки,
фестивали, конкурсы и культурные проекты.

По данным министра культуры Владимира Макарова, в
настоящее время в учреждениях дополнительного образо�
вания области обучается более 36 тысяч детей и подрост�
ков, что составляет 13% от общего количества учащихся. В
регионе действует 5 тысяч кружков и секций, в которых за�
нимается более 40 тысяч молодых людей. Также ведётся
активная информационная работа по профилактике нарко�
мании, к которой относится деятельность библиотек и ки�
ноустановок области. Так, в Миассе действует программа
«Здоровье. Духовность. Красота», цель которой – создание
единого здоровьесберегающего пространства. В рамках
программы прошла городская акция «За здоровый образ
жизни», проведён книжный марафон и круглый стол «Миасс
– город здоровья», проведена масштабная акция «Протест
против наркотиков».

Шахматный
праздник

с Карповым
Шахматный праздник Группы Магнезит, прошедший

в Шахматной гостиной в Москве, собрал лучших шах-
матистов планеты и ведущих представителей промыш-
ленного бизнес-сообщества. Мероприятие стало фи-
нальным событием проходившей в Москве «Недели
металлов - 2009».

Президент Группы Магнезит, депу�
тат фракции «Единая Россия» Законо�
дательного Собрания Челябинской об�
ласти Сергей Коростелёв в своём всту�
пительном слове отметил, что «в тече�
ние многих лет Группа Магнезит под�
держивает шахматное движение, со�
действует популяризации шахмат и их
внедрению в систему дошкольного и
школьного образования. Шахматный
клуб «Вертикаль», организованный
при участии Группы, ведёт два уни�
кальных проекта � «Шахматный все�
обуч» и «Шахматы для всеобщего раз�
вития», ориентированных на развитие детей и подростков
как гармоничных личностей. Всего за годы деятельности
клуба обучение в рамках массовых шахматных проектов про�
шли около 10 тысяч детей и подростков».

Ведущие шахматисты России и мира состязались на при�
зы Группы Магнезит в Международном гроссмейстерском
блиц�турнире. Это событие вызвало живой интерес у про�
фессионалов � и всего в турнире приняло участие 18 участ�
ников вместо предполагавшихся изначально 10�ти, пред�
ставлявших Россию, Францию, США, Латвию, Словакию и
Казахстан. В частности, в турнире принимали участие дей�
ствующая чемпионка мира среди женщин Александра Кос�
тенюк, чемпионка Европы в составе Сборной России Вален�
тина Гунина, чемпион мира среди юниоров в составе коман�
ды России Даниил Дубов, победитель чемпионата Франции
в Нарбонне Анатолий Вайсер, победитель международного
шахматного турнира «Гюмри�2009» Ринат Джумабаев.

Победителем турнира стал неоднократный чемпион
мира среди юношей, международный гроссмейстер Алек�
сандр Рязанцев, второе место занял Ян Непомнящий – один
из самых ярких представителей новой волны российских
шахмат, международный гроссмейстер, на третьем месте –
олимпийский чемпион в составе сборной России, претен�
дент на мировое первенство, международный гроссмейстер
Алексей Дреев.

Крайне захватывающим стал сеанс одновременной игры
Двенадцатого чемпиона мира по шахматам Анатолия Кар�
пова на двадцати досках. Это уникальное событие позволи�
ло объединить на одном игровом поле шахматистов и ме�
таллургов, поскольку именно представители промышлен�
ного и металлургического бизнес�сообщества получили
уникальный шанс сразиться в шахматном поединке с леген�
дарным российским шахматистом.

Несмотря на то, что в итоге ни один из участников Сеан�
са не смог победить А.Карпова, два из них � заместитель
гендиректора по финансовым вопросам Сергей Скуднов
ООО «ЧТЗ – Уралтрак» (г. Челябинск) и заместитель мини�
стра правительства Свердловской области Андрей Салов �
смогли закончить свои партии вничью. Анатолий Карпов так�
же наградил специальными дипломами Группы Магнезит
«За стойкое и упорное сопротивление» начальника отдела
качества C.D.Walzholz GmbH (Германия) Виктора Блинова.

Активно боролись, но уступили мастерству чемпиона
мира депутат Госдумы РФ  Анатолий Аксаков, статс�секре�
тарь � заместитель министра промышленности и торговли
РФ Станислав Наумов, а также юные шахматисты � воспи�
танники ШК «Вертикаль» Альберт Байгильдин, Павел Цвет�
ков и Ольга Габайдулина.

100 миллионов
от гриппа

100 млн. рублей из средств областного ФОМСа пой-
дёт на покупку лекарств от гриппа.

По словам исполнительного директора фонда Валерия
Некрасова эти средства удалось сэкономить при проведе�
нии аукционов по приобретению лекарственных препара�
тов для нужд лечебных учреждений области. До 25 ноября
первый транш в размере 30 млн. рублей будет распреде�
лён среди больниц области и пойдет на приобретение про�
тивовирусных препаратов.

Кроме того, 6,5 млн. рублей из средств страховых меди�
цинских компаний так же будет направлено на укрепление
лекарственного обеспечения 39 госпитальных баз области
противовирусными препаратами: тамифлю и реленза.

Самые счастливые люди
на Земле � те, которые ра�
ботают на производстве
целлофановых пакетов с
пупырышками. Они, навер�
ное, даже на обед не ходят.

Не знаю, кто в кого ве�
рит, но в стиральной маши�
не по�любому живет Нечто,
которое за то, что использу�
ешь машинку, ест один но�
сок...

� Дорогая, ты забрала
ребенка из сада?

� Да.
� Но это не мой ребенок!
� Да и тот не твой...

Выйду замуж на время

кризиса. Говорю мало, готов�
лю вкусно, голова не болит!

Средний возраст � это ког�
да еще можешь делать все то
же, что и раньше, но предпо�
читаешь не делать.

Ответы на сканворд,
опубликованный в № 24

Пособие
новорождённым

Губернатор Пётр Сумин направил Челябинску 1,3
миллиона рублей из регионального бюджета на выпла-
ту областного единовременного пособия при рождении
ребенка.

Всего в этом году
Челябинск получит по�
рядка 30 миллионов
рублей из регионально�
го бюджета на выплату
областного единовре�
менного пособия при
рождении ребёнка. В
2008 году челябинцам
выплатили пособие на
9405 юных горожан на
общую сумму 24 мил�

лиона рублей из бюджета области.
В прошлом году, по статистике, в Челябинской области

родились около 40 тысяч малышей. На первенцев родители
получили по две тысячи рублей, на второго ребёнка – три ты�
сячи, на третьего – четыре, на пятого и последующих детей –
по шесть тысяч рублей. Всего в 2008 году на оказание дан�
ного вида государственной поддержки семей с детьми было
направлено 103 миллиона рублей из регионального бюдже�
та.

В текущем году на эти цели в областном бюджете зало�
жено 126 миллионов рублей. Средства выплачивают роди�
телям в управлениях соцзащиты по месту жительства. Для
получения помощи необходимо предоставить справки с ме�
ста жительства родителей и свидетельства о рождении всех
детей, в том числе и приёмных. Средства можно получить в
течение года после рождения ребёнка.

Данная мера социальной поддержки семей с детьми ока�
зывается по решению губернатора Петра Сумина с 2005 года.

СКАНВОРД


